

## CUMPLIENDO UN DEBER

Son muchos los periódicos madrileños que se manifiestan intranquilos y dedican largo espacio al comentario de las cosas que para Inglaterra puede acarrear el paro forzoso de infinidad de obreros, tanto en las Industrias del Carbón y minerales, como en la Agricultura.

Columnas interminables para reflejar la nerviosidad política y social, que se experimenta en el país británico y elucubraciones filosóficas, sobre el malestar social, que se advierte en el mundo por ese negro borrón del paro, ante el cual se declaran impotentes gobiernos y sociólogos.

Nos parece muy bien, que no vivamos aislados del resto de Europa, en estas cuestiones sociales; pero es que el problema de aquel país no difiere del nuestro, ni para nosotros puede tener menos ni igual importancia.

A diario estamos reflejando el estado angustioso por que atraviesan nuestros obreros; pero de un modo singular los de las minas, que al pararse estos han dejado sin el alimento necesario a millares de familias, ya que el paro afecta, como es sabido, no solo a los obreros sino a los numerosos seres que viven del trabajo de este.

Y tan agudo se viene presentando el problema que constituye una de las más serias preocupaciones del gobierno; pero de un modo especial de la autoridad civil de la provincia que lucha con denodado esfuerzo, para impedir las consecuencias lamentables, que nacen de ese estado, tan propicio para la desesperación y para el olvido de sus deberes morales.

En muchas ocasiones, y siempre para aplaudirlo y ensalzarlo, hemos hablado del espíritu prudente y abnegado de nuestros obreros, que soportan con sin igual resignación a las estas duras pruebas a que les somete la adversidad; y por eso precisamente, porque se desenvuelve en un

plano de absoluta corrección, porque no pierde la ecuanimidad de su juicio, porque no olvida que la violencia pugna con su conciencia honrada es por lo que es más digna y merece para esa clase obrera de que en su favor se pongan todas las iniciativas todos los esfuerzos poderosos, para lograr una solución, que permita cuanto antes abreviar estos momentos difíciles, porque está atravesando.

No hemos de insistir en lo que ya varias veces hemos escrito sobre el único remedio que, aconsejado por la experiencia se ha puesto con éxito en otras ocasiones, también angustiosas y difíciles. Sería estar dando vueltas sobre los mismos argumentos; sin bien desgraciadamente el caso es el mismo y se repite todos los días sin que hallemos el anhelado remedio.

Nos consta, que la autoridad civil está grandemente interesada en una solución favorable. Sabemos que el Gobierno tiene exacta noticia de esa situación de nuestros mineros; estamos seguros de que su desgracia ha llorado en todos los corazones de los hombres de buena voluntad; pero si la prensa no sigue reflejando ese estado, no sigue manteniendo fija la atención de cuantos pueden intervenir en la solución de ese problema, se puede suponer que el silencio es signo de mejoramiento e interpretar que ha desaparecido en cierto modo la gravedad de momento.

Por eso nosotros inspirados en el deseo de ser colaboradores de ese gran interés, que hemos visto reflejado en la actuación de nuestra primera autoridad civil, insistimos un día y otro sobre la necesidad de un remedio, pronto, antes que el invierno se nos presente con todo el séquito de malos consejos, que dan la necesidad y el frío y el malestar del hogar.

Entendemos que al hacerlo así cumplimos con un deber penoso, pero deber ineludible.

## Defunción y entierro

La falta material de espacio nos consintió en nuestra edición anterior dedicar unas líneas a la buena memoria del que ha sido nuestro buen amigo don José María Fontes Alemán, fallecido en la tarde del martes último.

El finado contaba en Murcia con grandes amistades y simpatías que supo conquistarse con su carácter sincero y con la natural bondad de sus actos.

En todas las obras de carácter social y francamente murciano su nombre iba unido a ellas.

Era un entusiasta de nuestro inmortal Sazillo y en la Real Arcofría de Nuestro Padre Jesús de Nazareno figuraba como mayordomo desde sus primeros años, distinguiéndose por sus iniciativas y su actividad.

De arraigados sentimientos católicos se distinguió también por la práctica de las virtudes cristianas y fue siempre un defensor decidido de su fe religiosa.

La noticia de su muerte circuló rápidamente por la ciudad, viéndose la casa del finado invadida de infinidad de amigos que desfilaron ante su cadáver y testimoniaron a su atigida familia el sentimiento que les había ocasionado la desgracia.

Las litas de pésame hubieron de ser renovadas frecuentemente.

El acto de su entierro celebrado en la Iglesia de San Miguel constituyó una imponente manifestación de duelo en la que vimos personas de todas las clases sociales, comisiones numerosas de los pueblos, representantes del Somaten Nacional de cuya institución era cabo de distrito el finado y de la Federación de Estudiantes, catedráticos, comerciantes y otras muchas que harían interminable la lista.

En la iglesia de Jesús se cantó solemne responso al que asistieron además de los Mayordomos de aquella Cofradía numeroso público.

El féretro fué llevado en hombros de sus hijos y amigos íntimos de la familia.

El duelo se despidió frente a la iglesia de Jesús, recibiendo la representación de la familia, nuevas demostraciones de pésame.

Descansen en paz el finado y reciba su atigida esposa doña Pura Espinosa Posada hijos, nietos, sobrinos y demás familia nuestro pésame más sentido.

En el oratorio de la casa mortuoria y en la iglesia de la Purísima se dijeron misas por el descanso eterno del finado.

## Dos natalicios

Ha dado a luz una preciosa niña la señora doña Rosa Alcázar, joven esposa de nuestro querido amigo el reputado médico don Antonio Guillamón Conesa.

El estado de la madre y de la recién nacida se altamente satisfactorio.

Felicidades cordiales a los venturosos padres por este feliz acontecimiento.

Ha dado a luz felizmente un robusto y precioso niño la distinguida señora doña Hortensia Manresa Siboni, esposa de nuestro querido amigo don Diego Sevilla Hernández.

Damos la enhorabuena a los dichosos padres y abuelos don Rogelio Manresa Ilán y doña Matilde Hernández, viuda de Sevilla.

## La visita a Murcia del Ministro de Fomento

El delegado regio de la Confederación Hidrográfica del Segura señor marqués de Rafal, nos comunicó que el viaje del ministro de Fomento a Murcia y la región se ajustará al siguiente orden: en el correo del domingo 27 llegará a Huelva en donde inaugurará el abastecimiento de aguas de la población, visitará las obras del Pantano de Talave y será obsequiado al mediodía con un banquete.

En Huelva será recogido por el Alcalde de Murcia haciendo el viaje en automóvil a nuestra capital, llegando aproximadamente a las cinco. En su honor se verificará una recepción y el Ministro será obsequiado en el mismo sitio de la recepción —nuevo salón de sesiones del Ayuntamiento— con un lunch.

Entre seis y siete de la tarde marchará el Ministro acompañado del Alcalde de Cartagena a la vecina población, en donde pernoctará.

Allí será obsequiado con una recepción un banquete y una función de gala.

A primera hora de la mañana del lunes saldrá el ministro a recorrer en automóvil la vega baja del Segura y a eso de las dos de la tarde llegará a Murcia siendo obsequiado con un banquete que organiza la confederación del Segura y que se celebrará en el Salón de Fiestas del Casino y al que serán invitadas las autoridades de Murcia y Gobernadores y Presidentes de las Diputaciones de Albacete y Alicante.

Después tendrá lugar el acto de constitución de este organismo bajo la presidencia del ministro en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Seguidamente y acompañado de autoridades de Albacete marchará en auto hacia aquella capital, tomando allí el tren correo y regresando a Madrid.

Le acompañará además del delegado regio de la Confederación, el director de Obras Públicas y algunas otras personalidades.

## Ropero de Santa Victoria

Las señoras Presidentas de Ropero nos ruegan invitemos a todos cuantos pertenecen a dicha obra y a las personas que con ella simpatizan, a enviar sus donativos a la mayor brevedad, pues reuniéndolos todos antes de los días en que el reparto ha de efectuarse, se distribuyen con mayor equidad. A la vez excitan la caridad de las personas pudientes, sin excluir a las que solo tienen lo necesario para la vida, para que, aun cuando sea a costa de un esfuerzo, se impongan en este año ese sacrificio y acudan con su donativo a aumentar el número de prendas de abrigo, pues se presenta un invierno muy crudo y miles de infelices crecen de ropas que los defiendan de las inclemencias del tiempo, habitando casas por donde el aire circula a su placer sin encontrar obstáculo en cristales ni puertas y por su penuria, no pueden encender un brasero que temple los rigores del frío, ya que aun siendo un gasto tan pequeño, como la necesidad es diaria representa un gasto al que no les alcanza su haber.

Personas caritativas, que en Murcia seis muchas, acudid al llamamiento que os hacen las señoras en nombre de los pobres, que vuestro donativo falte y tened la seguridad que el Señor ha de pagar os con creces cuanto hagáis en beneficio de sus pobres, ya que así lo tiene solemnemente prometido en su Evangelio.

## Una queja

Nos ha visitado nuestro estimado amigo don Diego Reverte, funcionario de este Gobierno civil lamentándose de que no exista una farmacia de guardia para casos de urgente necesidad, como la que a él le ha ocurrido con motivo de tener gravemente enfermo un hijo suyo.

El señor Reverte recorrió varias farmacias y por benevolencia del señor Montesinos pudo adquirir el medicamento que le era necesario.

No parece oportuna la queja del señor Reverte y de ser factible celebráramos que sea corregida la falta para casos como este de tanta urgencia.

## Notas deportivas

### Hoy se reúne la Federación Atlética

Aunque ignoramos en detalle sobre que versará la reunión que la Federación Murciana de Atletismo tendrá esta tarde en el domicilio social de la Federación Regional de Fútbol y hora de las siete, nos suponemos que será para hablar de los festejos deportivos de la pasada Feria y de la organización de pruebas, como la temporada última.

Ya daremos cuenta a nuestros lectores de lo que en dicha reunión se trate.

### Directiva del Español de Murcia

El Club Deportivo Español de Murcia ha nombrado la siguiente Junta Directiva:

Presidentes Honorarios don Ricardo Zamora y don José Barnés. Socios Honorarios, don Enrique de la Plaza, don Fernando Ferrer, don Manuel García Calvo, don Anastasio Abellán y don Nicolás Ortega.

Presidenta Efectiva, don Ventura Martorell Martínez; Vice-presidente don Angel Lopez Lopez; Secretario, don José Antonio García; Vice Secretario don José Ruiz Gil; Tesorero, don Fernando Alvarez Alvarez; Contador, don Ginés García Neco; Vocales, don Ramón Fenol Almagro, don Francisco Asensio, don Pedro Vidal Antolino, don Manuel Hernandez Cascales y don Diego Reverte.

Representante del equipo don Antonio Olmos.

Vivamente deseamos que el más li sonjero éxito corone los esfuerzos de estos entusiastas elementos.

### El campo del Imperial

Nos aseguran que en estos últimos días han progresado considerablemente las obras que se están realizando en los terrenos que serán convertidos en campo de fútbol para el Imperial.

Aunque ignoramos la fecha cierta en que será inaugurado o aquel campo nos dicen que para primeros del próximo mes de Diciembre y que será el Real Murcia quien celebre el encuentro inaugural.

Celebraremos que el ejemplo del Imperial cunda entre otras sociedades.

### El partido de esta tarde

Hoy a las tres de la tarde y en el campo de La Condomina se celebrará un partido de entrenamiento en los equipos que a continuación se expresan:

Paco, Escudé-Humet, Otreces-Helbig-Josechu, Albor-Alvarez Zamora, Castro Mariano. Yusep, Roselló-Juanele, Abellán-Antón-Meseguer, Acosta Pardo-Villar-Gutiérrez-Marcos

LIGANO

## La festividad de Santa Catalina

Los solemnes cultos que honor de la Santa mártir se han de celebrar en la Iglesia Restoral de Santa Catalina, serán los siguientes:

Hoy 24, a las tres y media de la tarde, se oficiarán vísperas con asistencia del Cabildo de párrocos y clero parroquial.

El viernes 25 festividad de la Titular, se dirán misa cada media hora; a las siete y media será la comunión general, y a las diez la función solemne en la que dirá la misa el señor Cura don José Abad Peres, predicando el Párroco de la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen don Sotero González.

Por la tarde a las tres y media última novena, terminando con solemne Novena, Salmo, Crítilo; en la que oficiará de preste el M. I. Sr. don Mariano Sans Barreira.

Para mayor solemnidad estará la Vela y Alumbrado.

A la víspera y función asistirá la orquesta y voces a cargo del profesor don Antonio Gil Molina.

Los camareros encargados del arreglo de las Capillas, son los siguientes:

Altar Mayor, señor Cuat; de la Titular, don Mariano Paarea S. de Palencia y señora; de la Virgen del Carmen, doña Cristina Peres viuda de Ferrán; de San José, doña Rita Portero; de Santa Rita, doña Agueda Ayuso de Alaboste; de Nuestra Señora del Rosario, doña María Marin-Baldo; de San Ildefonso y Nuestra Señora de la Paz, señorita Fuensanta Pacheco; del Sagrado Corazón de Jesús, señorita Dolores Palarea y Torres; de la Soledad, señorita Josefa Ayuso; del Santísimo Cristo de la Pasión, doña Juana Lopez Ortiz, de Albarracín; de la Asunción, doña Dolores Linarea de Baltrán; de Nuestra Señora de los Dolores, doña Dolores Torres de Palarea; de la Purísima, doña Amparo Bosque de Abellán; de la Sagrada Familia, señorita Rita Sanchez; de Nuestra Señora de Expósitos, don Gerónimo Torres; del Perpetuo Socorro, don Gerónimo García Martínez; de las Tres Aves-Marias, doña Mercedes y doña Leonor Rizo.

### En Santa Catalina del Monte

Hoy 24, a las dos y media se oficiarán vísperas por aquella Comunidad. Mañana 25, se dirán desde el toque de Alba; a las nueve función principal, ocupando la cátedra sagrada el M. Rvdo. P. don Juan Meseguer, Comisario de los Franciscanos; celebrará la misa el P. Guardian de la Purísima.

Por la tarde será la última novena.

Los camareros son los siguientes: Del Altar Mayor, los P.P. Francisco nos; de la Titular, don Joaquín Bosque y señora; de la Purísima, doña Consuelo Lopez Ferrer viuda de Blaya; de San José, la señorita Fuensanta Muñoz González; de San Francisco, la Venerable Orden Tercera; del Santo Espalero don Juan Franco y señora, y del Amor Hermoso, doña Josefa Gil.

## La Bolsa

Por telégrafo de la noche Cotización del día 23

Interior 4 1/2 %	70'40
Amortizable 6 1/2 %	91'25
Amortizable 4 1/2 %	87'00
Banco de España	875'00
Tabacos	204'00
Francia	23'20
Libras	28'80
Dólares	5'89
Óras	32'15

## Diario de Lorca

### La subida del pan

Sin previo aviso, sin razón que lo justifique, sin que haya subido el trigo, habiendo sido la cosecha superiorísima aquí y en la mayoría de las regiones agrícolas de España, los panaderos de Lorca han subido el pan nada menos que cinco céntimos en kg., estando ahora a 60 céntimos.

Y si lo que nos dieran fuera pan, sano y bueno pero lo que venden salvo honrosas excepciones, es un amasijo, de harina mojada y cosas extrañas, falto de coadura o desmigado otras veces.

El revuelo y las protestas en el público son grandes al verse sorprendidos con la injustificada subida.

Si el pan blanco o pan de lujo hubiera sufrido esta alza en el precio, la clase media ni la clase pobre protestaría, puesto que como decimos más arriba, hemos preguntado y se nos ha dicho que no ha subido el precio del trigo.

Cuando el abuso quiere imponerse a la autoridad y a todo un pueblo, es cuando está justificada la municipalización del servicio, facilitando a los vecinos y residentes, el pan en buenas condiciones y más barato, cuidando de esta manera al beneficio de todos y principalmente al de las clases menesterosas y menos acomodadas.

Confía el pueblo en que mientras

existan recursos en contraposición a las sinrazones de esos industriales, se deben aprovechar.

Nuestra primera autoridad, celosa siempre por cuanto redunde en beneficio del público debe imponerse de una manera decidida y evitar los descontentos que pueden surgir, obligando a que se venda el pan al mismo precio que antes.

Patricio de Sutullena

## Cartas sin valor

Así se titula el opúsculo recientemente publicado por nuestro querido amigo el D. don Ramón Sanchez Parra, quien con afectuosa dedicación ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar.

Componen el trabajo del señor Sanchez Parra una colección de artículos publicados en «La Verdad», en los cuales refleja sus impresiones científicas en la visita a los Hospitales de París.

El autor aclara la razón de esa colección, que ha unido en un solo volumen, cediendo a requerimientos amistosos a los que ha querido complacer.

Cierran el opúsculo un estado de las operaciones realizadas durante el año y un relato interesante de un caso clínico.

Agradecemos el envío y recibamos nuestra cordial enhorabuena al autor por su brillante trabajo.



EL SEGURO DE LOTERIA

Los bonos comerciales y otras combinaciones

Por Real Orden del ministerio de Hacienda se ha concedido a un señor el privilegio de poder asegurar los billetes de la Lotería Nacional por una cuota del 15 por 100, cuyo importe así como el del billete que no resulta premiado le serán abonados íntegramente al jugador mediante unos bonos que podrá hacer efectivos en determinados comercios en la proporción del 15 por ciento de las compras que efectúe.

El privilegio es valedero por diez años, y como vía de ensayo, se refiere solo a Madrid. Se trata de una combinación mercantil, que afecta a un particular, y por ello no tenemos por qué comentarla.

Pero en la referida Real Orden se dice que «considerando que el reintegro que se brinda a los jugadores puede servir de estímulo para la adquisición de billetes de la Lotería Nacional e incremento por ende de las rentas... etc. etc. y visto que conviene comentar, por referirse al interés público».

El general Primo de Rivera, con aplauso unánime de los españoles, no solo hizo suya la disposición del Gobierno, que le procedió prohibiendo el juego en toda España y autorizándolo solo en determinados círculos y Baños de las grandes poblaciones, sino que suprimió estas autorizaciones y prohibió en absoluto el juego. Los beneficios resultados de esta plausible y moralizadora medida de gobierno son de todos conocidos; pero, sin duda por el afán de arbitrar recursos para el sostenimiento de las cargas del Erario público y teniendo además en cuenta el agrado con que los españoles soportamos esta carga voluntaria de la Lotería Nacional que tan sazonados recursos proporciona al Tesoro, durante los últimos se ha venido fomentando la afición al juego de la Lotería bien aumentando los premios o ya organizando sorteos extraordinarios para favorecer a instituciones benéficas o doctores, con lo que cada día es mayor el interés que se pone por participar en los sorteos.

Esto, dicho con todos los respetos y previos todos los permisos necesarios es fomentar un vicio. Y vicio in sano y censurable, es el de la Lotería que enerva las iniciativas particulares que están pendientes un sorteo y otro de que un aluvión desatas redimida al jugador del trabajo y de las afanes diarios, y la vez que perjudica grandemente a la economía nacional y debilita la virtud del ahorro al arrancar del peculio de los ciudadanos millones y millones que de invertirse en algún seguro o cartilla de ahorro, contribuirían a transformar las costumbres y el carácter de los españoles.

También esta concesión del seguro de Lotería contribuye a fomentar esas combinaciones mercantiles tan

de la moda en las que a los clientes de algunos comercios se les adjudican cupones por cierto valor, según el importe de sus compras, y que pueden canjearlos encontrando una economía, no en el grado que se ofrece ni en el que el cliente espera, pero que, al fin, resulta algo remunerador.

No censuramos esto, no solo por lo que representa de economía para los consumidores sino también por que indica que hay muchos comerciantes que, por aumentar el volumen de sus ventas, se sacrifican en parte de las ganancias; pero seamos permitidos hacer una ingenua pregunta: si hay comerciantes que pueden conceder a sus clientes ciertas bonificaciones, mediante una combinación mercantil, ¿por qué esos comerciantes no hacen la bonificación sin necesidad de intermediarios y sin pali y la rebaja con el título de regalo? Y si hay comerciantes—por lo general lo que se presta a estas combinaciones son los más modestos—que pueden hacer esas bonificaciones ¿por qué no las hacen los demás?

Aparte de estas combinaciones, que quiere decir ese afán le ha entrado a muchos comerciantes de regalar a sus clientes objetos de diversas clases para que les sirvan de golosina y de halago para retenerlos y que hagan en sus establecimientos las compras?

Se arguye que es que hay comerciantes que, contentándose con una menor ganancia, se resarcen la mayor venta. Será verdad. Pero no podría ser y aquí viene otra pregunta ingenua—que los precios de la mayoría de los artículos de consumo estén demasiado elevados y que por ello se puedan permitir los comerciantes ciertas generosidades?

Sobre esto, así como en las combinaciones a que antes nos referimos sería necesaria una fiscalización, en sus resultados tal vez fueran sorprendentes.

ARIEL

Academia de Comercio dirigida por Don Federico Diez Puche Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés. Febrero 14.

Calzados de abrigo de todas clases en el Bazar Murciano y Fin de Siglo.

Coches para niños Son los más prácticos e higiénicos para el paseo. Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

Corbatas, Cuellos y Puños

Recibidos últimos modelos. Inmenso surtido Abaniquería de Rayneli Platería 22. (Modelos exclusivos)

Precios del mercado S. M. Alfonso XIII y la "Casa de España" en Roma

DIA 23 DE NOVIEMBRE

LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 7'50 Tomates 30'00 Bajasas, 25'00 Pimientos menudos 10'00 Pimientos gordos 25'00. Bonitos 7'50 Chirivías 15'00 Nababoles 9'00 Cebolla seca 5'00 Alcachofas 35'00 Habas, 20'00 Ajos secos 17'50 Apio 17'50 Cardos 00'00

FRUTAS

- Uva 25'00. Manzanas 20'00 Peros, 30'00 Peras, 60'00. Melones 15'00 Limones, 12'50 Dátiles, 15'00 Granadas 12'50

DOCEÑA

- Calabazas totaneras 4'50. Cebolla tierna 3'00. Bencenas 0'50 Ajos tiernos, 3'00 Lechugas 0'50. Coles 2'00 Cebollinos 4'00 Rabanitos, 0'40 Acelgas 0'00

PESCADERIA

Precios por kilos

- Merluza, 6 Pescadilla, 4 Atún 4'00 Meru 0'00 Dado 0'00 Calas 3'00 Emperador 4 Pajel 3'00 Calaxeres, 6'00 Jibias 3'00 Dorada, 2'50 Molluscos 0 Magres, 2'00. Felba 0'00 Bonito 2'50 Salmonetes, 6'00 Sardinas, 1'00

MARISCOS

- Langostinos 0'00 Gambas 5'00 Almejas 1'00 Langostas, 6'00. Gulas 4'00 Anguila 0'00

Ritombra limpia barros De coco legítimo En el BAZAR MURCIANO

DR. ANTONIO HERNANDEZ-BOS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Ortopedia de 12 a 2

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES

VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y ECLA

ellos, con aquel aire y giumento de moacrático que es sin duda uno de los secretos de su irresistible simpatía.

La Casa de España en Roma le mereció no solo su regia aprobación sino su caluroso aplauso, afirmando rotundamente con la fuerza que da a la expresión la visión clara de una realidad importante: necesaria que esa constitución perfecta debía ser un hecho. En el alma la lleva que se mostró condecorador al detalle de todo su proceso gestatorio, desde que brotó la dea madre el 17 de Mayo del año pasado hasta que, gracias a generosos esfuerzos generosamente secundados y en todo momento estimulados por los Excmos. Sres. Embajadores ante el Quirinal y el Vaticano y por el señor Consul, cristalizó en una realidad, llena hoy de pujante vida: «que ya muestra en esperanza el futuro cierto». Fue una obra de todos los españoles realizada con el más noble y patriótico desinterés.

Además, Roma es toda ella un gran Museo. La civilización helénica y la romana, el arte renaciente y el bizantino te historia eclesiástica y la profana ofrecen aquí magnífica ostentación. Que pueblo de la historia no ha dejado huella de su paso por la ciudad de los Papas y de los Césares? Por eso Roma ha sido y es y será el más poderoso de los espíritus superiores o simplemente curiosos. Establecer, pues, en Roma un centro de españolismo, como la «Casa de España» equivale a establecer uno de los focos más potentes de acción patriótica fuera de la Patria.

Esto lo ha visto su Majestad mejor que nadie y por eso quiere que «la constitución perfecta de la Casa de España en Roma sea un hecho». Y lo será, porque España en su firme actual voluntad de retornar a su ancestral grandesa pondrá lo que falta a los españoles de Roma y de Italia para que sus entusiasmos y sus esfuerzos no se malogren.

Fr. B. de S. J. Encargado de la Prensa

Destrucción de insectos

El acreditado sin rival, producto por polvo marca Peract con bote de hojadelata se han recibido en el

BAZAR MURCIANO

Venta 1'50 ptas.

Se recomienda también los polvos insecticidas L'Éclair para las moscas, mosquitos y chinches.

Venta en Bazar Murciano

No olvidar la pasta Mata-Oscara casca, con garantía, que las destruye. Tubo 1'80 pesetas

Bazar Murciano y Fin de Siglo

FLIT

Venta en el BAZAR FIN DE SIGLO

BOLETIN RELIGIOSO

Noviembre-1927

Este mes consta de 30 días. Está consagrado a las Almas del Purgatorio

Toque de Alba, a las cinco y media.

Toque de Oraciones, a las cinco y media.

Santoral

DIA 24

Nuevas.—San Ascencio y Santa Victoria.

Vela y Alumbrado

Se descubre a las ocho de la mañana.

Se reserva a las cuatro y media de la tarde.

Día 24.—En Carmelitas.

Las misas y Estación a Jesús Sacramentado se aplicarán por el eterno descanso del alma del señor don José Serrano Sanchez

Día 25.—En Santa Catalina.

Cultos

Mes de Animas

En San Pedro.—Por la mañana a las siete y media y ocho, y por la noche al toque de oraciones.

En San Andrés.—Por la mañana a las siete y ocho.

En San Lorenzo.—Por la mañana a las ocho y al toque de oraciones.

En San Antón.—Durante las misas de seis y media y ocho, y por la noche al toque de oraciones.

En Santa Catalina.—Solemne Novenario que en honor de su Titular Virgen y Martir dedican sus feligreses desde el día 17 al 25.

Dispensario Antituberculos de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm 21

Enfermedades del pecho

Dr. José Carrillo Lozano.

Lunes, miércoles y viernes de 4 a 6

Garganta, nariz y oídos

Dr. Angel Martín Fernandez.

Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6

Enfermedades de los niños

Dr. Amalio F. Delgado de la Peña.

Martes, jueves y sábados, de 3 a 4.

Cirujía General

Dr. Francisco Montijano Buendía

Martes, jueves y sábados, de 4 a 5

Enfermera visitadora

Señorita Bernal.

Vacunación preventiva gratuita de tuberculosis por la vacuna Antefa del Dr. Ferrán. Martes, jueves y sábados de 3 a 4.

En esta Administración se vende papel viejo

que tal vez sus labios no volverían a acariciar más.

—¡Adios, adorada mía! ¡Adios, amada de mi corazón, adiós!

—¡Adios, no—repuso la niña,—pero si hasta más ver!

—¡Te juro que volveremos a vernos aún una vez!

Dinorah, reuniendo todo su valor para ocultar sus lágrimas y abagar sus sollozos, abandonó el calabozo.

—Ella sabe ya que no soy culpable—dijo Ojivero cuando quedó solo;—no me maldice; ¡guardará grato recuerdo de mi memoria! ¡Es el único consuelo que necesitaba mi amargura! ¡Ahora moriré mártir mas resignado! Dulce y santa visión, séngel adorado, ¡cuanto te amo y cuanto siento perderte!

Y después de esta expansión de su alma, el joven cayó de rodillas para dar gracias al Todo poderoso por el favor que le había dispensado enviándole a su adorada Dinorah.

XXXIV

La gitana había alquilado una habitación en la mejor hostería de Nantes; cuando salía a la calle, lo hacía siempre en coche, llamando por todas partes la atención, sin embargo de que su situación parecía prescribirle mas regalo. Diariamente iba a visitar a los jueces encargados de su causa, presentándose vestida con la mayor extravagancia. Morales la acompañaba de día y noche se emborrachaba por no perder la costumbre.

Ojivero la conversación de los dos hermanos, des horas ante de la vista de la causa.

En un pequeño comedor de la hostería esta ban sentados los dos aventureros.

Morales, pensativo y cabizbajo, no se daba cuenta de que el almuerzo estaba sobre la mesa.

Este hecho llamó la atención a su hermano, le dijo:

—¿Qué te sucede? Cualquiera diría que tienes el presentimiento de una catástrofe, y sin embargo nuestros asuntos marchan a las mil maravillas.

—Hermana mía, esta noche he tenido un sueño que me ha llenado de espanto: he visto una borca levantada en medio de la plaza de Bouffay; pero en lugar de ser tu señor marido el que iban a colgar, éramos nosotros.

Carmen sintió por todo su cuerpo un estremecimiento de horror; pero con su natural desconfianza, repuso:

—¡Bah! ¡Quién cree en los sueños! Tú siempre estás viendo horras por todos lados; dormido y despierto no piensas en otra cosa. Todos nuestros enemigos y no existen; no creo que Tancredo y Quirino hayan de salir de sus tumbas para ponerse a mi venganza. Por lo tanto, almorcamos, que más queda poco tiempo.

—¿Quieres seguir mi consejo?

—Difícil será porque, como siempre, aconsejaré un disparate. Pero veamos tu consejo.

go; pero mi vida, separada de ti, pronto se extinguirá, y cuando tu alma tome su vuelo hacia el cielo, la mía dejará su prisión para unirse a la tuya, y entonces ya nada nos separará.

En el instante en que Oliverio iba a contestar para calmar aquel delirio, la puerta del calabozo se abrió, presentándose el llayero.

—Señora—dijo,—ha pasado la hora.

Oliverio estrechó a Dinorah sobre su corazón, cubriendo de besos aquel rostro angelical

Los servicios aéreos

El dirigible que hará el servicio de Sevilla a Buenos Aires llevará cinco motores de quinientos caballos cada uno y estará acabado para Marzo del año próximo

Por telégrafo de la tarde Madrid.—La Prensa anuncia que el dirigible que se construye para hacer el servicio de Sevilla a Buenos Aires quedará terminado en el mes de Marzo del año próximo.

Llevará este aparato cinco motores de quinientos caballos cada uno. El primer vuelo lo realizará en Octubre para dar lugar a la construcción de estaciones y cobertizos.

La línea de Barcelona a Kasel

En fecha breve será inaugurada la línea aérea entre Barcelona y Kasel. Este servicio funcionará semanalmente. Los aparatos serán capaces para doce viajeros y harán escala en Marsella y Ginebra.

Esta línea se combinará más tarde con la de Barcelona-Madrid-Lisboa.

El viaje de un hidro alemán

Orta.—El hidro alemán «D.F. 1» 230 salió con dirección a Terranova, llevando como pasajera a Lilli Dillon.

Alcaldía de Totana

Anuncio de subastas

Por el presente se hace público que bajo mi presidencia, el día 17 del próximo mes de Diciembre a las 10, 11, 12, 15, 16 y 17 horas de él, tendrá lugar el arriendo en pública subasta de los arbitrios e impuestos municipales siguientes: Puestos públicos, Matadero, Ocupación de la vía pública, Inquilinatos, Pesas y Medidas y Bebidas espirituosas, espumosas y elcohólicas, bajo los tipos de 7.000, 8.000, 9.000, 10.000, 11.000, 12.000, 13.000, 14.000, 15.000, 16.000, 17.000, 18.000, 19.000, 20.000, 21.000, 22.000, 23.000, 24.000, 25.000, 26.000, 27.000, 28.000, 29.000, 30.000, 31.000, 32.000, 33.000, 34.000, 35.000, 36.000, 37.000, 38.000, 39.000, 40.000 pesetas respectivamente, debiendo para poder tomar parte en las subastas depositar el 5 por 100 del tipo señalado y como fianza definitiva el 10 por 100 del total del remate.

Las proposiciones de las tres subastas primeras se presentarán durante la primera media hora en sobre cerrado, igual al modelo inserto a continuación y de las restantes, en horas hábiles de oficina, en la Secretaría del Ayuntamiento, desde el día siguiente a su aparición en el «Boletín Oficial», hasta el anterior al señalado para la subasta. Las proposiciones por diligencia se hará por poder bastantado por el Excmo. don Mariano Cánovas Martínez.

Totana 18 de Noviembre de 1927.—El Alcalde, J. Jiménez.

PROPOSICION

En papel de la clase once = Don F. F. mayor de edad, vecino de... enterado de su anuncio y pliego de condiciones para optar a la subasta del arbitrio sobre... correpondiente al año de 1928, se comprometo a tomarlo a su cargo y cumplir con dichas condiciones en la cantidad de... (la cantidad en letra) — En el sobre dirá: «Proposición para la subasta del arbitrio municipal sobre... del año de 1928.

En Targuís

Torre de puro estilo español que se derriba

Por telégrafo de la noche Targuís.—Los últimos vientos han derribado la artística torre de la mezquita de Targuís.

La Torre, incluída en el cupula sobre el centro del edificio ofrecía un aspecto fantástico.

Esta torre es de puro estilo español y se considera como una joya de arte.

La voz de la «Gaceta»

Los nuevos assembleístas representantes de Uniones Patrióticas provinciales

Por telégrafo de la tarde Madrid.—La Gaceta publica entre otras disposiciones las dos siguientes:

Una nombrando Consejeros de Seguridad al conde de Gimeno y don Idelfonso Sabé.

Otra nombrando miembros de la Asamblea Nacional a don Francisco Santalalla y don José López Martín representantes de las Uniones Patrióticas de Córdoba y Tenerife.

El capitán general de la región

Esta mañana a las once y media es esperado en Murcia el nuevo capitán general de esta región Excmo. señor don Balbino Gildos del Castellar. Después de posesionarse prontamente de su cargo realiza una visita a los centros militares de su jurisdicción habiendo estado ya en Almería y Lorca, y ayer probablemente llegará a Cartagena.

El general Gildos del Castellar a más de visitar los restantes centros militares de Murcia, tiene gran interés en conocer con algún detenimiento el cuartel donde se aloja el Regimiento de Sevilla.

La estenografía del capitán general en nuestra ciudad quizá no exceda de veinticuatro horas.

Se hospedará en el Hotel Reina Victoria.

La velocidad en el mar

Dos de los tres trasatlánticos que salieron de Barcelona para Buenos Aires han tardado hasta Gibraltar lo mismo

Por telégrafo de la noche Barcelona.—Los trasatlánticos «Augustus» «Comandante Verde» e «Infanta Isabel» que salieron de este puerto para realizar pruebas de velocidad hasta Buenos Aires.

«El Comandante Verde» y el «Augustus» han empleado el mismo tiempo desde Barcelona a Gibraltar, recorriendo en el que han empleado 28 horas.

Se esperan noticias de lo que tarde «Infanta Isabel» al llegar a Canarias.

Una detención.—Un banquete

El tráfico de cocaína y la despedida al general Luque

Por telégrafo de la noche Tanger.—Ha sido detenida una importante banda de malhechores italianos que se dedicaba al tráfico de cocaína.

Se encontraron sustancias tóxicas en gran cantidad en el domicilio de uno de los detenidos.

Despedida al general Luque

Madrid.—Se celebró un banquete de despedida al general Luque por su gestión como presidente del Tiro Nacional, cargo en que ha cesado. Hubo discursos y en el suyo Suarez Inclán prometió continuar la obra empezada por Luque.

Acabó el acto con la entrega de un pergamino a Luque nombrándole presidente honorario.

PERDIDA muy importante sufrirá usted en sus intereses si no compra

MEDIAS Y CALCETINES a precios de Fábrica en la

ABANQUERIA DE RAYNELE Platería, 22. (Precio fijo.)

Sobre la Asamblea Nacional

La nota más simpática la ofreció con su intervención la marquesa de Rambla

Sobre el decreto de alquileres.—Interesantes interpelaciones otros assembleístas

POR TELEGRAMA

Madrid.—Con gran animación se celebró la sesión plenaria de la Asamblea Nacional que presidió Yanguas.

En el banco azul tomaron asiento Primo de Rivera, Martínez Anido, Callejo y Calvo Sotelo.

Empezó la sesión con la lectura de un ruego sobre política agraria del assembleísta señor Menedero, Solís, ciertas mejoras para los trabajadores del campo, y expone como uno de los muchos remedios la formación de sindicatos y cooperativas.

Primo de Rivera le contesta haciendo cargo del ruego y anuncia que prometerá atenderlo.

Palanca usa después de la palabra y pide protección para los agricultores al igual que en otros sectores y concreta el problema en las censuras que hace de las tasas.

El ministro de Fomento le anuncia que someterá a estudio varios proyectos que beneficien a la Agricultura. El assembleísta Pérez interpele acerca de la política de la Diodura y justifica la vehemencia con que obró en el último periodo.

Combate las reformas de enseñanza por la perturbación que ha entrado en aplicación y encomia a Primo de Rivera para quien considera poca distinción una laureada por la feliz terminación que ha tenido nuestra guerra en Marruecos.

Primo de Rivera le contesta señalando la labor del Gobierno y políticos que le ayudaron, que con ello demostraron ser buenos ciudadanos.

El mismo assembleísta pide la suspensión de los exámenes y dice que aunque en una ocasión señaló el deseo de que el Gobierno abandonara el Poder después de un quinquenio hoy solicita que Primo de Rivera siga en el sitio durante 45 quinquenios más. Después de un breve desahogo hace uso de la palabra a la marquesa de la Rambla.

En un bello discurso se hizo fuese decaída obligatoria la religión en la segunda enseñanza.

Primo de Rivera le contestó ofreciéndole llevar la asignatura al último año escolar.

La marquesa de la Rambla rectifica y elogia la religiosidad de Primo de Rivera y dice que caso de que surjan dificultades Primo de Rivera debe salvarlas como los antiguos Césares cortando con la espada el nudo.

Sañudo interpela a continuación sobre la inclusión en el fuero de Guerra de algunos delitos comunes.

Le contesta el ministro de Gracia y Justicia y desahoga Primo de Rivera. Este justifica los decretos publicados para evitar la reposición de funcionarios indignos por llevar al fuero de guerra la causa que se intruye por un complot.

Levantada la sesión se leyeron los dictámenes sobre prescripción de depósitos y prórroga del decreto de alquileres.

Este mantiene la prórroga forzosa de los contratos en obligaciones mayores de seis mil almas, excepto para los pisos alquilados después de 1924.

Se mantiene los principales extremos del vigente decreto.

Se autorizan las revisiones de precios, siempre que los alquileres no se aumentaran desde 1924, y la elevación para llegar hasta el 20 por 100 en alquileres superiores a tres mil pesetas.

Animación en los pasillos.—

La nota más simpática En los pasillos del antiguo Congreso había una animación extraordinaria, al terminar la sesión de la Asamblea.

La nota más simpática le ofreció la marquesa de Rambla y la más interesante el discurso de Sañudo.

Intervención de assembleístas En la discusión de los proyectos de abastecimiento interviene Cierres, Góicochea, el catódrico Pérez Bueno y el magistrado García Iñza.

El progreso se impone

Los carruajes de tracción animal serán sustituidos por automóviles en el Vaticano

Por telégrafo de la noche Roma.—El administrador del Vaticano ha decidido la sustitución de todos los carruajes de tracción animal por automóviles fabricados en Italia.

Con este motivo se cerraron las ballenas y serán vendidos públicamente los o ballos.

TEATRO ORTIZ

Compañía cómico-dramática Delgado Caro-Martínez Tovar. A las seis tarde Segunda representación de la comedia humorística en 5 actos, original de D. Enrique Jardiel Poncela.

Una noche de Primavera sin sueño

A las diez noche, el juguete cómico su escenista de Pedro Muñoz Seca.

¡USTED ES ORTIZ!

Dos sucesos

En Badajoz es arrollado y muerto por un carro una criatura.—En Málaga se mata en un accidente un médico

Por telégrafo de la noche Badajoz, Jerónimo Contreras de 15 años de edad regresaba a su casa conduciendo un carro con varias mulas. De pronto un hermano suyo de cuatro años de edad se interpuso entre las bestias y fué arrollado por el carro.

Quedó horrorosamente aplastado. Jerónimo enloqueció de la impresión recibida.

Vuelco de un automóvil Málaga.—Un automóvil propiedad del médico Francisco Moreno volcó al hacer un rápido viaje.

El médico quedó muerto y gravemente herido un amigo íntimo que le acompañaba.

TEATRO CIRCO VILLAR PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

Programa para hoy Jueves de Gran Moda a las 6 tarde y 10 noche Una película sensacional

DON QUIJOTE DE LA MANCHA

Respetuosa y fiel evocación de las célebres aventuras del inmortal hidalgo español que creó en su obra el principal de los genios MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA. Precios: Butacas 0'60.—General 0'15.

Nota.—Por tarde y noche está numerado. La taquilla estará abierta por la mañana de 10 a 1 y por la tarde de 4 a las 8.

¡Vaya un asistente!

El de un oficial indígena intenta atropellar a la esposa de su jefe

Por telégrafo de la tarde Tánger.—En Rabat intentó atropellar a la esposa de un oficial indígena, aprovechando que se hallaba a solas el asistente de aquel.

El asistente para realizar sus propósitos cerró la puerta de la habitación con llave y la señora hubo de saltar por una ventana que da al jardín para burlar a aquella fiara.

El asistente como viera que huía la señora le disparó con un revólver y al ruido de los disparos acudieron varios otros soldados, que cercaron la casa.

El soldado se hizo fuerte en la casa y resistió durante todo un día.

Como en esa fecha se observara que no daba señales de vida el asistente, se penetró en la habitación y se le encontró sobre la cama de la señora con grave herida producida por un disparo de arma de fuego.

Aunque no pudo hacer declaración alguna se cree que puso fin a su vida.

NOTICIAS

Viajeros

Para Valencia y con el triste motivo del fallecimiento de su sobrina la señorita Lolita García Martínez han salido nuestro querido amigo el médico don Juan Antonio Martínez La Drón de Guevara y su hermana doña Dolores de Arranz.

—Hemos saludado en esta Redacción a nuestros buenos amigos de Pacheco don Victor Perez Perez y don Gregorio y don Joaquín Ferrandis.

Vinieron a asistir al entierro del señor Font s Alemán.

Guantes. Gran moda. Camisería Zamora. PLATERIA 58 y 60.

Asociación de Estudiantes Católicos de esta Universidad

En sufragio del alma de don José María Font s Alemán, padre de los compañeros y asociados don Enrique y don Alvaro Font s, se celebrará mañana viernes a las nueve, en la iglesia de San Bartolomé, una misa, cantándose al final un responso.

Varias noticias

El Rey ha marchado de caza a Manzanares.—Una nota del Gobierno sobre los comentarios de los regionalistas.—Declaraciones del Presidente de la Audiencia de Barcelona

Por telégrafo de la noche Madrid.—A las 5-50 salió para Manzanares acompañado de sus ayudantes el Soberano.

Una nota del Gobierno

En una nota oficiosa facilitada a la Prensa se anuncia que se ordenó a la Censura prohibiera todo comentario de los regionalistas puesto que no beneficiaría a nadie la autorización y si podría revivir ficciones extinguidas.

Unas declaraciones

Barcelona.—El Presidente de la Audiencia se muestra satisfechísimo del sobreseimiento del expediente instruido contra tres magistrados y la cuenta que se excede de vacaciones para reintegrarlas en sus mismos destinos.

Almoneda Para tratar en la calle de Corredora, número 3, segundo derecha, desde las once de la mañana en adelante

Espectáculos

Romea.—Compañía de Revistas y comedias líricas París-Londres Berlín Funciones para hoy: «Furia de Abril en Sevilla», y «Revista galante» estreno

Ortiz.—Compañía cómico-dramática de D. Ignacio Caro-Martínez Tovar. A las seis, «Una noche de Primavera sin sueño»; a las diez, «¡Usted es Ortiz!».

Cine.—Cine. La grandiosa película «D. Quijote de la Mancha». Media Luna. Cine Estreno de la «El beso de la Victoria o la Cortejada de Luis XV».

Popular.—Cine.

El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, 0, (junto a la de don Ovario Perna de las Ros.)

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD featuring an image of a woman and text describing its benefits for health and vitality.

Advertisement for ACADEMIA LOPEZ ROMAN, POLO DE MEDINA, 3, offering various educational courses.